



## Editorial

revista  
**Educación  
y Pedagogía**

Apuntes para un recuerdo. Maunuel Ortega Velasquez.

## Editorial

En medio de la confusión actual y de la explosión de propuestas ideológicas y prácticas, un consenso parece abrirse camino en la comunidad de expertos: la apertura económica, la internacionalización del mercado, en fin, la incorporación de Colombia al sorprendente mundo de la competencia que requiere entre otras cosas de educación y entrenamiento de la gente. El desarrollo humano es una expresión más fina y precisa para señalarlo. Y con ella se conseguirá potenciación de la cultura organizacional que suscitará las fortalezas y el correcto manejo de las oportunidades. Para este fin la educación en la vida y para la vida es fundamental. Es apenas obvio, pues que la educación proponga la *formación de un hombre íntegro, un ciudadano cabal y un profesional competente*. Ello nos colocará en el horizonte del progreso con aportes racionales y eficaces para coadyuvar en la construcción de una Colombia nueva. Una Colombia genuinamente moderna.

La demanda social por educación hoy entre nosotros está adjetivada. Se requiere educación con calidad. Para conseguirla es aconsejable mantener en perspectiva algunos principios del desarrollo humano y educativo que recogen la sabiduría de siempre y facilitan tal operación:

1. *Lo pequeño es hermoso*: La vida cotidiana de la escuela y los maestros es el escenario privilegiado para los cambios urgentes. En la división de responsabilidades para conseguirla transformación socioeducativa, lo trivial, lo simple, tienen su lugar y su eficacia.

2. *La renovación curricular supone la conversión espiritual* en todos los agentes comprometidos en dicha acción, la cual no puede seguir siendo meramente instrumental sino integral. La escuela nueva alude a hombres nuevos.

3. *A los niños y a los jóvenes si no los amamos... los matamos.* Porque les negamos el reconocimiento y el estímulo para volverse inteligentes y exitosos, para tornarse mayores de edad.

4. *En educación el amor necesario tiene que estar articulado al conocimiento* y este último es una función del estudio, de la lectura y la reflexión.

5. *La tenacidad, la dedicación, la perseverancia* son maneras diferentes de designar la misma preocupación: el mejoramiento continuo... asistido por la voluntad de logro.

Si persistimos en la realización de estos principios respondemos a un genuino encargo social:

el reto de la política educativa en Colombia en la actualidad es preparar a la población para vivir en una sociedad libre y descentralizada, y para el uso de la nueva tecnología que haga posible una mayor productividad y resulte, por lo tanto, en mayores niveles de bienestar económico.

*Vladimir Zapata*

URRUTTA, Miguel; TRUJILLO, Juan Pablo. Formación de recursos humanos: una comparación internacional en *Revista Coyuntura social* No. 4, mayo 1991, Bogotá, p.89.